

Four combattre la constipation habituelle, on donnera chaque jour, pendant huit jours sur quinze, aux deux repas principaux, dans un peu d'eau ou de lait, un des paquets suivants :

Bicarbonate de soude.....	} aa 20 centigrammes.
Magnésie calcinée.....	
Poudre de noix vomique.....	15 milligrammes.

Four un paquet : n° 30.

Dans le même but, on donnera de temps en temps un purgatif, notamment pendant la période où le malade ne prend pas les paquets ci-dessus. On formulera :

Poudre de jalap.....	} aa 20 centigrammes.
Poudre de scammonée.....	
Calomel à la vapeur.....	10 centigrammes.
Four un paquet. A prendre dans un peu d'eau ou de lait	

Quant au traitement de l'accès lui-même, il y a peu de choses à faire

On éloignera toute cause d'excitation, en faisant coucher le malade dans une chambre tranquille et bien aérée.

On le tiendra dans un complet isolement, en même temps qu'on instituera une diète sévère. De temps en temps, on donnera quelques cuillerées d'eau ou de lait glacés, qu'on supprimera si l'intolérance gastrique est trop grande.

On pratiquera matin et soir un lavage de l'intestin avec un litre d'eau bouillie. On fera de l'antiseptie intestinale, en donnant du calomel à petites doses fractionnées, 4 centigrammes, par exemple, en quatre doses.

La crise passée, on reviendra progressivement à l'alimentation ordinaire, en mettant le malade au régime indiqué plus haut.

---

## Les cirrhoses alcooliques du foie et leur traitement

PAR

A.-F. PLICQUE.

---

Le pronostic des cirrhoses alcooliques du foie est un des plus difficiles et leur traitement réserve une bien grande place à l'imprévu.

Certaines formes, quoique des plus défavorables en apparence, parvenues déjà à une période avancée, rétrocedent parfois contre toute espérance, et bien qu'exposant toujours à des rechutes, aboutissent à une guérison au moins apparente. Aux accidents graves du début, accidents gastro-intestinaux, ascite,